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今日武汉天气：多云转小雨，伴有雷电,9℃~25℃,
偏南风3到4级转偏北风4到5级、阵风6到8级
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新华社北京3月1日电 中共中央政治局2月28日上午
就建设更高水平平安中国进行第十九次集体学习。中共中
央总书记习近平在主持学习时强调，建设更高水平平安中
国，事关事业兴旺发达、事关人民美好生活、事关国家长治久
安。要坚定不移贯彻总体国家安全观，在国家更加安全、社
会更加有序、治理更加有效、人民更加满意上持续用力，把平
安中国建设推向更高水平。

西南政法大学副校长、教授李燕同志就这个问题进行讲
解，提出工作建议。中央政治局的同志认真听取讲解，并进
行了讨论。

习近平在听取讲解和讨论后发表重要讲话。他指出，党
的十八大以来，党中央不断完善国家安全领导体制和法治体
系、战略体系、政策体系，完善社会治理体系，强化社会治安
整体防控，着力提高公共安全治理水平，坚决维护国家主权、
安全、发展利益，成功续写了经济快速发展和社会长期稳定

“两大奇迹”新篇章。适应形势任务的发展变化，平安中国建
设只能加强，不能削弱。

习近平强调，总体国家安全观是建设更高水平平安中国
的重要遵循，必须坚定不移贯彻。各级党委和政府要坚持系
统思维，进一步树立发展是硬道理、安全也是硬道理的理念，

在工作中自觉把发展和安全统一起来，共同谋划、一体部署、
相互促进。要坚持全国一盘棋、上下齐发力，通过抓好一地
一域一业的安全为国家整体安全创造条件，通过及时有效解
决一个个安全问题为国家长治久安筑牢根基。

习近平指出，平安中国建设为了人民，也依靠人民。要不
断增进民生福祉，扎实推进共同富裕，切实维护人民群众合法

权益，维护社会公平正义。要完善社会治理体系、健全社会工
作体制机制，建设人人有责、人人尽责、人人享有的社会治理共
同体。要培育自尊自信、理性平和、积极向上的社会心态，弘扬
锐意进取、甘于奉献、崇尚法治、文明礼让的时代新风。

习近平强调，防范化解各类风险是平安中国建设的一项
重要任务。要把捍卫国家政治安全摆在首位，坚定维护国家
政权安全、制度安全、意识形态安全。要完善公共安全体系，
推动公共安全治理模式向事前预防转型，加强防灾减灾救
灾、安全生产、食品药品安全、网络安全、人工智能安全等方
面工作。要着力防范重点领域风险。

习近平指出，建设更高水平平安中国，必须强化社会治
安整体防控。要把专项治理和系统治理、依法治理、综合治
理、源头治理结合起来，发展壮大群防群治力量，筑起真正的
铜墙铁壁。要坚持和发展新时代“枫桥经验”，推进信访工作
法治化，及时有效化解各种矛盾纠纷。

习近平强调，党的领导是平安中国建设的根本保证。要始
终坚持党中央对国家安全工作、对政法工作的绝对领导，充分
发挥各级党委在平安建设中总揽全局、协调各方的领导作用。
要加强正面宣传和舆论引导，注重运用现代科技手段提高社会
治理效能。要锻造忠诚干净担当的新时代政法铁军。

习近平在中共中央政治局第十九次集体学习时强调 坚定
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署、相互促进。要坚持全国一盘棋、上下齐发
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安全创造条件，通过及时有效解决一个个安全
问题为国家长治久安筑牢根基。

■长江日报记者秦璟
实习生史梦瑶 徐晨希 通讯员吴迪

武昌区粮道街道中医社区，1栋1单元
门洞口装有一排已脱漆的绿色信箱，其中
一个箱门上贴着一张白色标签，上面写有

“开会材料”4个字。
王琨说，这张标签贴了好多年，旧了，

他就换上一张，“居民群众有什么想法都
可投到这里”。

在中医社区，王琨这个名字家喻户
晓，这位86岁的老人已连续6届担任武昌
区人大代表，履职 27 年，推进办成 120 余
件民生实事。

奔波3年“办了件大好事”

云架桥小路是粮道街道辖区一条宽5
米多的小路，其北段的100米青石板路被
列入今年武昌区的改造计划。

说起这条路的改造，中医社区居民潘
汉萍夸起王琨：“王代表为我们办了件大
好事！”

云架桥小路的这一段是一条落差近2
米的青石板坡路。晴天，因石板间缝隙过
大，时常会卡住路人的高跟鞋；而雨天，这
段坡路又会因湿滑而变成老人不敢走的

“滑坡路”。
潘汉萍说，2024 年夏天，她在小区碰

到王琨，“能不能跟政府建议一下，把这个
路改造一下”。

其实早在2022年的武昌区两会上，王
琨就提交了《关于将粮道街云架桥小路北
段 100 米长仿石材路面改为沥青路的建
议》。

建议提交不久，王琨就收到区相关部
门的回复——由于昙华林历史风貌区建
筑风格需要保持一致，暂无调整计划。

“哪个建筑需要用一条关乎群众出行
安全的路来保持风格？”王琨说，他收到回
复后并没有急于反馈，而是去档案馆、网
络上查找“风格保持一致”的依据。

奔波了一个多月后，他查明了这条路
的背景：2013年，第二届武汉设计双年展
在湖北美术学院昙华林校区开幕，为了与
展厅风格保持一致，这条路被改造成青石
板路。

王琨调查发现，之后的武汉设计双年
展没有再将这里作为主会场。

每年区两会闭幕后，王琨都会换一本
新笔记本，把当年提出的建议贴在笔记本
扉页，由此开启当年的参政议政工作。

他在2022年的那本笔记本扉页写下了云架桥小路北段
改为沥青路的建议。此后两年，这条建议又多次出现在他的
笔记本里。

2024年初，武昌区相关部门给出这条路的改造方案：一
半改为沥青路，一半保留青石板路。

“总共5米多宽的路，有什么必要这样改？”王琨继续呼吁
相关各方关注此事。

2024年底，时任武昌区相关部门负责人到现场察看后，
与王琨一起商定方案：道路整体改为沥青路，2025年开工，当
年改造完成。

“小到一个配电柜挡路，大到一所学校没有操场，王琨都
会很执着地咬住不放。他几乎每年都要提粮道街、昙华林片
区的改造建议，像小火慢炖一样，把粮道街一点点变得漂
亮。”武昌区人大粮道街工委主任张勇志说。

把群众的“不满意”贴进公告栏

1997年，当时58岁的王琨当选武昌区人大代表。此时距
他从湖北中医学院（现湖北中医药大学）期刊社副编审岗位
退休，还有不到两年时间。

“王琨是第二次参选才选上的。连续两届参与选举，可
见他对代表工作的热情。”时任武昌区人大粮道街代表工作
联络员刘鸿志回忆。

当选人大代表前，王琨热衷于写些反映民生问题的稿件
向媒体投稿，很多问题得以解决。王琨认为，人大代表依法
履职，是由点及面、辐射性地解决问题，能够真正实现“下情
上达、上情下达”的贯通，起到党和政府与人民群众之间的桥
梁和纽带作用，“当上人大代表，就能更有效、更及时地为民
鼓与呼”。 （下转第二版）
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王琨家中保存着多年调研材料。长江日报记者何晓刚 摄

■长江日报记者黄丽娟

当第一朵樱花叩响春天，武汉的春天像一
场被按了快进键的电影——玉兰的静美、骑行
的自由、咖啡的醇香与樱花的浪漫，共同奏响
乐章，拉开这座城市春之圆舞曲的华彩序幕。

这是一座城市的“早春四重奏”——一半
是静默生长的诗意，一半是自由流淌的烟火
气。你准备好与武汉的春天撞个满怀了吗？

第一乐章 玉兰与窗
华科大的诗意定格

当早春的薄雾漫过喻家山的山脊，玉兰就
送来了春日的来信，校园的玉兰最解少年心
事，含苞时是未拆封的锦书，盛放时便成了青
春的诗行。

华中科技大学西十二教学楼、东九教学楼
是网上爆火的打卡点。西十二教学楼藏着怎
么拍都出片的“玉兰教室”，窗框与玉兰同框更
有故事感，你坐在教室，窗外就是绝美的花
海。东九教学楼的玉兰花更加热烈，它们聚在
一起汇成一片花海。校园里，骑车赶着去上课
的少年、举起手机记录美好的摄影师，就如同
青春与春光的双重奏……

玉兰盛花期在3月，在樱花盛开之前想去
华科大打卡“玉兰”窗框，早春就要出发。

第二乐章 骑行与风
两江四岸的“流动盛宴”

春天的第一缕阳光拂过大地，骑行爱好者
“小白”推出闲置了一个冬天的自行车，没有什
么比在春风里骑行更让人愉快了。

跨上单车，从武昌江滩那充满诗意的落日
码头出发。此时，轮渡的汽笛声似乎还在空气
中悠悠回荡，武汉长江大桥那雄伟的钢架已在
天际勾勒出一道金色的迷人轮廓。

沿着汉口江滩一路畅快飞驰，风裹挟着湿
润的江水气息，百年老街区的砖墙还沁着凉
意，巴公房子暗红色穹顶下，白玉兰已把花苞
举成小月亮。车铃叮当穿过老城区，惊起一群
啄食早樱的灰雀。江上的游船、沿途的繁花、
绽放的绿芽、路边的老房子，构成了这幅动静
相宜、韵味无穷的城市画卷。骑行其间，每一
步都仿佛精准地踩在春天美妙的韵律之上，感

受着这座城市蓬勃的生命力。

第三乐章 咖啡与慢
街尾巷角的“春日特调”

等花开的日子，在武汉喝下整个春天。
东湖郊野道上，新开的纯白建筑咖啡馆与

窗外的湖光山色相映成趣。点上一杯咖啡，看
着波光粼粼的湖面，感受着春日慵懒。武汉晴
川假日酒店的下午茶直接设在樱花树下，坐在
树下，看江景、喝咖啡，花瓣纷飞，浪漫满分。

郝梦龄路短短几百米，各种小店林立，空
气中散发着刚出炉的面包香气，也能闻到飘出
的咖啡香。西北湖是“日咖夜酒”，喝下的不仅
仅是咖啡，还是一杯“惬意”。高雄路上的咖啡
店小而美。老街昙华林，漫步古城墙，品一杯
樱花拿铁，浓浓文艺范儿。

武汉的春天，就藏在这一杯杯咖啡里、一
个个街角中，邀你尽情解锁更多藏在城市里的
春日惊喜。

第四乐章 樱花与春
万物生长的进行时

上个周末，龟山的樱花率先撕破冬末的沉寂，
在料峭春寒中迎来一拨拨游客，武汉大学的早樱
也已争相绽放，梅樱同框的热烈，迫不及待地宣告
春天的到来。东湖樱花园悄悄开放的早樱和花苞
尚未冒头的晚樱一起，静候开园。花博汇的2000
株樱花夹道形成连绵花海，已经开放过半。

此刻汉口江滩正上演“温度行为艺术”，尚
有寒意的清晨，摄影爱好者裹着羽绒服支起三
脚架，镜头里早樱与江面同框；晨跑者呼出的
白气与飘落花瓣纠缠，在朝阳中蒸腾成淡粉色
雾霭。当无人机群悬停樱花树枝头，拍出朝阳
下的盎然生机，摄影师“普普”突然觉得，最生
猛的春意永远诞生在冬春交锋的裂缝里。

武汉的春天，是江浪拍岸时的酣畅淋漓，
是过早摊上升腾而起的热气腾腾，是骑行者掠
过樱花雨时那一声清脆的口哨。就在3月，看
玉兰与樱花在风中深情地交换眼神，看咖啡杯
沿着细腻的奶泡与轮渡的浪花泛起同样迷人
的弧度。在这一瞬间，你会明白：所谓“怦然心
动”，不过是这座充满豪情的城市把它那无尽
的温柔巧妙地藏进了每一个春天的细微褶皱
里，等待着有心人去发现、去感受。

玉兰、骑行与城市的怦然心动

武汉早春四重奏

长江日报讯（记者刘克取 通讯员何蓉蓉）日前，在光谷
一商场的地下三层停车场，正在进行一场“蒙眼驾驶”测试：
一只机械狗关闭所有卫星信号，仅凭一个巴掌大小的“小黑
盒”指引，不仅能够精准避障，还能实时绘制车库数字地图，
定位轨迹始终与真实路线严丝合缝。

“这是一个‘三无’盒子——无卫星信号能定位，无人驾
驶能自主导航，无地形环境限制。”诚芯智联（武汉）科技技术
有限公司（以下简称诚芯智联）董事长樊国鹏的戏谑之语中
充满了信心和自豪。

目前，在无卫星信号的复杂地形环境下，无人驾驶仍难

涉足。车辆自带的地图包只能指明目的地，却难以精准定位
车辆——“知道终点在哪儿，却不清楚自己身在何处，更不谈
如何规划路线”，定位偏差就会导致“走错路”“走弯路”。

诚芯智联2022年落户光谷，致力于定位感知技术的研发
与创新。通过高精度陀螺仪和微型传感器捕捉车辆每毫秒
的加速度、角速度变化，再经过AI算法给数据做“翻译”，就能
确定行进车辆的位置，这种定位在完全无信号环境下仍能保
持厘米级。“车辆对自己的定位像人体前庭器官般灵敏，配合
自带地图包，就能清晰规划行进路线，提供准确指引。”樊国
鹏说。

技术负责人殷磊介绍，最新推出的微型高精度定位智能
终端，是国内首套定位精度达到1至5厘米级的高精定位系
统，可以让无人驾驶在“卫星盲区”中实现自主导航，“虽然被

蒙住眼睛，但是它心中有数，一样能畅行无阻”。
诚芯智联董事熊立平表示：“当前智能驾驶场景还需有

人在场，无人驾驶依靠连续卫星信号，场景应用仍有限制。
我们的‘小黑盒’就是要实现没有任何人为参与下，汽车也能
自己开，让无人驾驶真正做到无人。”

目前，“小黑盒”已应用于低速无人配送车、L4级无人载
重车、无人机等项目。以前低速无人配送车只能在大路上
跑，现在可以到厂区室内，将货物运送到人们身边。L4级无
人载重车在矿区、山洞里都能跑。无人机在大峡谷和大山深
处也能自由飞翔。

2024 年年底，诚芯智联智能工厂新建二期，产能激增。
“2024年年产40万套，扩产后，年产直奔300万套，预计营收
能有6个亿。”樊国鹏说。

有了小黑盒，卫星盲区也能畅行无阻
武汉智能定位终端扩产年产能增加近七倍

长江日报讯（记者汪甦 通讯员程伟 张莹莹）3月1日晚，央
视《焦点访谈》播出“干字当头开好局”系列节目，聚焦我国新能
源汽车产业新发展，武汉再度成为焦点。镜头深入东风岚图智
能工厂、智新科技，全方位展现了中国新能源汽车产业在智能化
浪潮中勇于创新、积极突破的生动实践。同日，东风岚图公布最
新销量数据，2月交付8013辆，同比增长152%，展现开门红、开门
好的发展信心。

节目中，央视记者走进岚图汽车生产车间。为了确保新车如
期交付，春节过后这里每天都处于满负荷生产状态。“我们现在采
取的是订单式生产，每天的生产计划都不一样。”岚图汽车科技有
限公司首席运营官蒋焘介绍，“目前月产能大概在1万辆左右。”

生产线上，每隔 118 秒就有一辆智能化的岚图汽车下线。

自去年12月，岚图梦想家成为中国高端MPV（多用途汽车）销售
冠军后，公司进入“火力全开”模式，智能化成为核心驱动力。目
前，从下单到交付，用户最快5天提车。

画面转向室外，央视记者现场体验车辆智能驾驶。“Hi，岚
图，现在导航去华中智谷。”一声令下，车辆自动启动，沿规划路
线行驶。途中遇到一名突然横穿马路的行人，车辆迅速感应并
主动减速避让。“像这样的突发状况，完全由车自己处理，不需要
驾驶员干预。”岚图汽车首席技术官汪俊君解释道，“它能够自主
变道、超车、避让行人，在大部分情况下都不需要人为接管。”

抵达目的地后，车辆甚至能在无人操作的情况下，精准完成代客
泊车。岚图将自主研发的智能架构，与华为的智能驾驶、智慧座舱等
技术深度融合，实现了“智架”+“智驾”的协同进化。 （下转第二版）

央视《焦点访谈》点赞东风智能驾驶体验

岚图梦想家晋级高端MPV销冠

华中科技大学教学楼落地窗前，学生与玉兰花合影。 长江日报记者高勇 摄

聚力建支点 夺取开门红


